

EDITORIALES

Almunia como líder

Entre los datos del último sondeo del CIS, uno muy llamativo es el de la alta valoración que los electores otorgan a Joaquín Almunia. Instalado no hace ni un año en la Secretaría General del PSOE, Almunia aventaja incluso a Aznar en el ranking de líderes políticos, una clasificación donde Felipe González parece indestronable. La renovación en curso del PSOE pasa, además de por un cambio de líderes, por una recomposición de programas, como ha señalado Carlos Solchaga, y los socialistas, a pesar de la bonanza relativa de las últimas estimaciones del CIS, saben bien que un adelanto de

elecciones, posibilidad con la que juguetea el nacionalismo catalán, no sería para ellos particularmente oportuno. Sin embargo, el éxito de Almunia en las encuestas, que es una recompensa para su destacada prudencia, ha abierto inmediatamente una especie de debate sobre quién va a ser el candidato del PSOE en las próximas elecciones. Esperando el fin de las borrascas Filesa, Roldán y GAL, el PSOE se refresca lenta pero notoriamente. Eguigaray ha ido ganando prestigio y Borrell conserva su tirón popular, pero Almunia empieza a cobrar fuerza. Lo que sea sonará y lo decidirá el partido.

Una calamidad

Sólo en una semana el alcalde de Madrid ha tenido que protegerse físicamente de las iras de unos vecinos de Carabanchel, ha firmado con el Arzobispado unas permutas de terrenos que han escanda-

lizado a la oposición, ha disparado astronómicamente las tarifas del Parque de Atracciones, ha evitado por los pelos una comparecencia en el Congreso para explicar el derroche del Madrid '92, ha perdido una ridícula 'guerra del gas' con la Comunidad, ha soportado una manifestación de funcionarios que le acusaba de discriminaciones privilegiadas, ha celebrado las 200 representaciones de "La venganza de Don Mendo" en un teatro municipal desprestigiado, ha ordenado un desalojo en Villaverde que sólo ha servido para trasladar de emplazamiento un problema de inmigrantes ilegales y ayer, en fin, después de que se derrumbara una vivienda en la zona centro, tuvo que aguantar la vergüenza de que una vecina desesperada intentara llenarle la mesa presidencial del Pleno municipal de cascotes procedentes de unas viviendas resquebrajadas. Y mientras, Madrid sigue siendo la zanja perpetua, una extravagante colección de obras innecesarias, el epítome de la agresión al peatón y al pequeño comercio y la capital europea del ruido.

Medicamentazo, no

En periodo de elecciones ningún partido se cansa de decir que "a los jubilados no se les disminuye el poder adquisitivo". Sin embargo, el anterior gobierno pretendió que los medicamentos estuvieran sujetos a un determinado pago y el PP puso el grito en el cielo. Ahora que está en el poder, el PP implanta el medicamentazo, que supone la eliminación de gratuidad de 500 medicamentos. Entre estos se encuentran inflamatorios que son de aplicación a enfermedades propias de las personas mayores, cuya función principal es aliviar las artritis y otras enfermedades. Si los médicos los recetan, será porque algún valor curativo tendrán. Esta medida supone a los pensionistas un gasto que en muchos casos será superior al aumento previsto para 1998. Señores del Gobierno y de los partidos políticos que les apoyan, el dinero que administran procede del impuesto de los ciudadanos y una de las preferencias es atender a las clases sociales menos favorecidas, entre las que son mayoría los pensionistas. Si ustedes tienen que detraer 165.000 millones del presupuesto, pueden detraerlos retrasando la puesta en vigor de las obras faraónicas con presupuestos superiores al billón, como el próximo AVE y similares. Esta falta de atención social nos indicará a quién debemos no votar en las próximas elecciones.

ISIDORO MORENO PORQUERAS
BARCELONA



Llevo 20 años jubilado y mi mujer, 14. Nunca jamás hemos pagado una medicina y durante esos años los dos hemos consumido. Tengo que pagar el 75% en la residencia de ancianos de Sanlúcar la Mayor donde estoy refugiado, sólo me quedan 110.000 pesetas para todo un mes. Señor Aznar, nos ha arruinado. Si eres un tío macho, mantén tu palabra. Dijiste que a los ancianos los respetarías todas las conquistas, subirías los sueldos, bajarías los impuestos y bajarías el paro. Todo ha sido al revés. Ten un poco de compasión con

nosotros. La derecha ha sido siempre lo mismo. En la residencia charlamos todos los días lo mismo: ¡Cuánto tiene que agradecerle la España de hoy a Felipe González, hijo de un vaquero!

ANDRÉS GIRÓN GRANADO
SANLÚCAR LA MAYOR (SEVILLA)

Evitar el sida, dudoso lema

Hay que aplaudir el lema de la nueva campaña sanitaria: "Evitar el sida está en tus manos". Lema bien centrado, entre el "Póntelo, pónselo" de los socialistas y el "Castidad absoluta"

ultraderechista. El nuevo lema sugiere discretamente otro método, viejo como el mundo, y complementario del preservativo. Basta actuar prudentemente para conseguir no sólo una total seguridad, sino una satisfacción hasta mayor —comprobado por Masters y Johnson— de la que antes se obtenía mediante aquel otro acto que pretendía ser el único modo "completo" de tener "relaciones sexuales".

LORENZO CEA URRUTIA
MADRID

FAX DIRECTO

Las Cartas de los Lectores no deberán sobrepasar la dimensión de 15 líneas, escritas a máquina, y es imprescindible que su autor envíe una fotocopia de su DNI. DIARIO 16 se reserva el derecho de resumirlas. Enviar por correo a la dirección del periódico o al número de fax (925) 25 21 31.

Psicópatas



JULIA SÁEZ ANGULO

Se mueven, viven y trabajan junto a nosotros con una impunidad total. Un diez por ciento de la población tiene problemas mentales, psíquicos o emocionales. Nadie está libre, pero unos más que otros. Son los psicópatas.

Los hay megalómanos que embarcan a otros en un barco a la deriva o al naufragio. Los hay retorcidos que saben aplicar, como una gota de agua al cerebro, su palabra viperina. Los hay insidiosos que siembran de desconfianza y descalificación al vecino para horadar el prestigio ajeno o ganarse la preminencia...

Obsesivos, egóticos, simuladores, actores, impostores, utilitaristas, calculadores, maniacos, neuróticos, esquizofrénicos, fríos, desalmados... la relación es casi infinita.

Algunos suavizan el nombre de psicópatas, denostado en el cine de terror, con el eufemismo de psicóticos pero son lo mismo. Locos sueltos que nos hacen el existir desasosegante, por su mala leche o su falta de lógica. Los aguantamos mientras nos hacen la vida imposible.

La nave de los locos del Bosco, hermoso cuadro en el museo del Louvre, es un buen título ilustrador de esta fauna patológica, jeringante y suelta. Locos, loquitos, pero, como dicen en Andalucía, nunca se equivocan en contra suya; jamás se machacan los nudillos y siempre cobran a fin de mes. Lo mejor, tierra por medio.

CARTAS DE LOS LECTORES